



**ALERTA TEMPRANA DE CARÁCTER URGENTE.  
POR EL RESPETO A LA VIDA DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS DE COLOMBIA SUJETOS DE  
ESPECIAL PROTECCIÓN CONSTITUCIONAL.**

La Organización Autoridades Tradicionales Indígenas de Colombia - Gobierno Mayor, rechazamos las sistemáticas violaciones a los derechos humanos e infracciones al derecho internacional humanitario, al que están siendo sometidos los pueblos indígenas en Colombia y que sigue acrecentando el exterminio físico y cultural a consecuencia de los asesinatos selectivos de nuestros líderes, autoridades ancestrales y médicos tradicionales; desplazamientos, hostigamientos, amedrentamiento, confinamiento, reclutamientos forzados; tanto a menores de edad como a personas adultas, siembra de minas antipersonas y diferentes tipos de explosivos y, demás vulneraciones silenciadas en medio de una pandemia a nivel mundial COVID 19, se denuncian los siguientes hechos:

1. En la actualidad se presenta una masacre en la comunidad indígena Emberá Dobidá Mohamía del Resguardo alto río Baudó chori jurubira del municipio de Alto Baudó siendo las 10 a.m. del día 19 de febrero del 2021 con presencia de las fuerzas irregulares de ELN, CLAN GOLFO de los paramilitares.
2. Solicitamos la ayuda humanitaria para esta comunidad del actual confrontamiento dentro de la comunidad indígena Emberá Dobidá Mohamía del Resguardo alto río Baudó chori jurubira del municipio de Alto Baudó y la presencia de los organismos de DDHH de la Organización Internacional Naciones Unidas ONU Derechos Humanos Presidencia de la República de Colombia comisión de Derechos Humanos, Procuraduría General de la Nacional, Defensoría del Pueblo, Cruz Roja Internacional, Gobernación del Chocó, Alcaldía de Alto Baudó, personería de Alto Baudó.
3. Se reporta dos mujeres heridas, hasta el momento, desconociendo la cantidad de indígenas afectados por esta confrontación, la población indígena Emberá Dobidá Mohamía del Resguardo alto río Baudó chori jurubira del municipio de Alto Baudó, esta dispersa huyendo, desplazándose a la comunidad de MIACORA, buscando refugio, desde la misma manera a la comunidad de Santa María de Condoto



El olvido estatal que están sufriendo nuestras comunidades del Choco, hace un llamado al constante exterminio de nuestras comunidades indígenas del Choco.

4. Los enfrentamientos en este momento continúan causando afectaciones graves, sin permitir que los heridos puedan ser evacuados, y las comunidades siguen en desplazamiento.

**Solicitud de carácter urgente:**

1. Solicitamos de manera urgente una misión humanitaria de verificación en la zona reportada de las confrontaciones, con acompañamiento de la CRUZ ROJA INTERNACIONAL, por estar en este momento en fuego cruzado.
2. Atención de manera urgente a los heridos que aún no han sido evacuados de la zona, por el confrontamiento que se sigue desarrollando en este momento.
3. Precisamos que si las entidades de índole internacional y nacional, no actúen puede ser esto una evasión y omisión por proteger la vida de sujetos de especial protección que son los pueblos indígenas.



Autoridades Tradicionales Indígena De Colombia – Gobierno Mayor  
19 DE FEBRERO DEL AÑO 2021